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竞赛圈

本报讯 北京时间7月21日，2023

亚洲田径锦标赛在泰国曼谷拉开帷

幕。在当天进行的女子4×100米接力

决赛中，中国队以43秒35的成绩夺得

冠军。

本届亚锦赛，中国田径队共派出

48名运动员参赛，其中包括谢震业、刘

诗颖等名将。在前不久的全国田径冠

军赛暨世锦赛及亚运会选拔赛结束

后，中国田径队已有14个项目的41名

运动员顺利达标今年8月即将在布达

佩斯举行的2023世界田径锦标赛。根

据世界田联的世锦赛报名参赛规则，

布达佩斯世锦赛的达标截止时间为7

月30日，在此之前中国田径队仍将派

队员参加接力项目的比赛，争取在最

后时刻获得世锦赛的入场券。

在本次亚锦赛女子4×100米接力

预赛中，由梁小静、韦永丽、袁琦琦以

及葛曼棋组成的中国队跑出43秒86的

成绩收获小组第一名，顺利晋级决赛。

决赛中，四人再次合作发挥出了更好

的水平，以43秒35的成绩夺冠。

在男子4×100米接力预赛中，由

吴智强、谢震业、陈佳鹏、陈冠锋组成

的中国队跑出39秒12的成绩获得小组

第一名，晋级决赛。在决赛中，中国队

跑出了38秒87的成绩，摘得男子4×

100米接力银牌。该项目金牌被泰国队

获得，成绩是38秒55。韩国队以38秒99

的成绩收获一枚铜牌。

在当天进行的女子标枪决赛中，

刘诗颖投出61.51米的成绩收获银牌，

另一位中国选手顾心洁以57.54米的

成绩获得第五位。该项目冠军被日本

选手齐藤真理菜获得，成绩是61.67

米。赛后刘诗颖表示，“今天感觉还可

以，整体感觉比上半年好了很多，感觉

状态在慢慢恢复了。”

在其他比赛中，许双双以4分18秒

84的成绩获得女子1500米决赛第四

名，曾蕊以14.01米的成绩摘得一枚女

子三级跳远银牌。

（李东烨）

本报记者 弓学文

7月11日，环湖赛告别蓝天白云、

艳阳高照的“烧烤模式”，迎来了降温

和连绵的小雨，着实让大家感受到了

“夏都”青海的凉爽，长袖外套、雨衣成

为了大家的标配。

第四赛段是从互助至门源，互助

北山大雾缭绕，能见度极低，山顶气温

只有6、7摄氏度，而且路窄、弯急、坡

陡，对车手们的挑战极大。“互助北山

山顶有大雾和降雨，竞赛组及时和裁

判团队协商，并进行了科学严谨的研

判，决定比赛继续进行。经过这几公里

最困难的路段以后，天气逐渐变好，完

全满足比赛的要求。”环湖赛组委会竞

赛执委会竞赛组副组长汪宪忠表示。

高温、暴雨、大风等异常天气是赛

事运行的主要威胁。每届环湖赛，气象

保障服务都是非常重要的环节。“我们

对今天的天气提早进行了预判，并做了

更加完善的赛事保障，确保赛事能够安

全运行。”汪宪忠表示，赛事组委会给运

动队准备了防寒、防雨物资，而且青海

省交通运输厅、互助县人民政府和门源

县人民政府出动了大量人员全力以赴

保障赛事，防止极端天气造成赛道损

毁，很多大型机械设备也是随时待命。

公路自行车赛对于雨雪低温天气

非常敏感，不仅容易造成道路湿滑，而

且还会加大运动员的体能消耗。“在低

温环境下，运动队保障车、收容车、运动

员酒店都必须到位，我们都配备了热

饮，保障运动员在低温时能够继续保持

比赛。”汪宪忠说。

今年环湖赛全程进行电视直播，

浓重的赛事氛围、青海的辽阔壮美、体

育的激情，都展现给了观众。但受天气

影响，直播的困难也随之而来。“今天

受天气影响，直升机不能起飞，但是通

过路面摩托车的拍摄，确保了比赛全

程直播。”汪宪忠说。

第一次参加环湖赛的中国华兴洲

际队的吕先景今天依然守住了亚洲最

佳蓝衫，并获得了赛段第六名，他亲身

体验了环湖赛高海拔赛事的威力。“今

天天气很冷，体力下降得比较快，赛道

非常有挑战性。”吕先景说，前几天还

有点高反，今天逐渐适应了，接下来我

在保住蓝衫的同时，也将全力向赛段

前三名发起冲击。

青海天佑德洲际队作为青海本土

车队，历经环湖赛舞台多年磨炼，非常

擅长高原作战。“赛段里程长，天气不

好，我们在赛前也做了充足的准备，穿

了雨衣、鞋套、加厚的衣服、涂抹热油，

队员们的表现也非常出色。”青海天佑

德洲际队教练吴生君说。

虽然天气的变化给赛事带来了挑

战，但是竞技体育的魅力就是充满了

不确定性，组委会通过出色的赛事保

障服务，确保比赛顺利进行，让车手们

可以无惧风雨，一次次努力尝试着突

破自己的极限。（门源7月12日电）

本报门源7月12日电 记者弓学文报道：2023“中国体

育彩票”第二十二届环青海湖国际公路自行车赛12日进行

了第四赛段互助至门源的争夺。本赛段共有141名车手参

加，最终荷兰ABLOC CT车队的22岁小将布洛克夺冠。

第四赛段全长189公里。途中设有三个冲刺点和一个爬

坡点：三个冲刺点分别位于赛道37.51公里、108.96公里和

144.05公里处，爬坡点（一级爬坡）在赛道49.05公里处，海拔

3505米，是环湖赛最具标志性的爬坡路段之一。

当天天气状况并不理想，除了下雨，气温也明显下降。比

赛开始后，车手们平稳前行，进行到24.5公里，大团前方出现

一个有效的9人突围集团，挪威Coop车队的斯坦斯比率先通

过第一冲刺点。进入爬坡路段后，9名车手与大团的时间差一

度被拉开至4分钟。爬坡点的较量并不轻松，来自意大利克罗

蒂克车队的甘丁第一个通过。“熬”过了将近10公里的爬坡，

车手们开始接受长达百公里的缓上坡考验。比赛进行到78公

里时，所有在前方的车手被大团吞没，但过了没多久，甘丁和

布洛克再次从主集团中逃脱，大团并未展开追击。布洛克顺

利拿下第二个冲刺点。距离终点55公里处，两名领先车手的

优势扩大到5分27秒，而不太理想的天气条件也让后方的车

手们放弃了冒险追击，布洛克再次率先通过第三冲刺点。就

这样，两名车手在降雨低温和侧风的陪伴下，相互交替领骑，

向终点进发。比赛来到最后12公里，布洛克将甘丁抛在了身

后，一路单飞，最终成为雨战的最大赢家。

领骑衫方面，来自哥伦比亚麦德林车队的沃尔斯·扎帕

塔守住个人总成绩黄衫；意大利巴迪亚尼车队的穆鲁布兰、

尼埃里分别穿上冲刺王绿衫和爬坡王圆点衫；亚洲最佳车

手蓝衫依旧属于中国华兴洲际队的吕先景。

7月13日，环湖赛将开启第五赛段的争夺。

本报讯 2023国际棋联女子

世界锦标赛对抗赛7月12日在上海

棋院结束了第六轮的争夺。挑战者

雷挺婕执黑弈和居文君，从而以

3.5比2.5的总比分领先结束上半程

的比赛。

本次比赛双方要进行12盘慢

棋的较量，其中前半程的6盘对局

在上海举行，后半程的6盘对局在

重庆举行，先得6.5分的一方将获

得比赛的胜利。如果在12盘慢棋结

束后双方战成6比6，将进行快棋加

赛。本次比赛双方在前四轮连续和

棋，雷挺婕在第五轮率先打破僵

局，从而以3比2的总比分取得领

先。第六轮是前半程的最后一场

比赛。

本局居文君执白以后兵起步，

双方再次进入后翼弃兵布局，雷挺

婕选择了塔拉什防御。双方迅速兑

子，早早进入残局争夺，白方虽然

拥有双象，但黑方子力位置活跃。

战至第48回合，在单马对单马的官

和残局中双方握手言和。这盘棋只

持续了3小时7分钟，是本次比赛中

耗时最短的一盘对局。

赛后雷挺婕表示，进入残局

后，白方拥有双象，试图给黑方制

造一些麻烦，但白方双象的位置不

太好，感觉应该是势均力敌的局

面。居文君则表示：“中间我试图给

对手制造一些压力，但对方应对得

很好。”

至此本次比赛的前半程赛事

全部结束，雷挺婕以3.5比2.5的总

比分领先居文君。谈到自己在前

半程的表现，雷挺婕并没有沾沾自

喜：“这是我第一次参加这个比赛，

我更多的是期待，并不感到紧张，

感觉自己学到了很多东西。虽然现

在比分领先，但我更愿意把比分视

为3比3，甚至想成我落后，因为这

样我会感觉更舒服一些，不会有什

么压力。虽然赢下比赛是我的初

衷，但我更关注比赛的内容，期待

在后半程我还能学到更多东西。”

居文君也没有因为一时的落

后而丧失信心，在上届比赛中，她

就曾经陷于落后局面，但凭借超强

的毅力和韧劲扳平比分并通过加

赛赢得比赛的胜利，第三次夺得世

界棋后头衔。“这次比赛有一些棋

下得不是很理想，目前积分落后。

但比赛还没有结束，我很期待后半

程的比赛。”居文君说：“我觉得对

抗赛输赢都很正常，我会努力寻找

更多机会，一盘一盘下吧。”

按照赛程安排，第七轮的比赛

将于7月15日下午在重庆市长寿区

举行。 （葛会忠）

本报讯 2023年“新泰杯”全

国象棋大师公开赛日前在山东新

泰落幕。经过3天半的激烈角逐，山

东棋手李翰林荣获男子组冠军，浙

江棋手胡家艺获得女子组冠军。

本次比赛共有45位棋手参赛。

今年刚满17岁的胡家艺发挥出色，

她先是在半决赛中淘汰了河北棋

手张韶航，然后又在决赛中击败河

南棋手何媛，夺得女子组冠军。胡

家艺表示：“这次大师赛为选手们

搭建了交流的平台，参赛选手的等

级分和水平非常高。在比赛中能

够与几位高手过招，对自己来说是

一次难得的挑战和学习机会，很享

受在线下进行比赛的过程。”

在男子组比赛中，李翰林获得

冠军，刘子健获得亚军，曹岩磊名

列第三。赛后李翰林表示：“每场

比赛都很激烈，这是一个殿堂级的

比赛，给了年轻选手同台竞技、互

相交流学习的机会。”

本次赛事由中国象棋协会、泰

安市体育局、新泰市人民政府主

办，新泰市教育和体育局、新泰市

体育事业发展中心、新泰市棋牌协

会承办。

（葛会忠）

本报讯 7月22至23日，2023

中国网球巡回赛系列赛企业家联

赛首站将在深圳龙华举办。比赛

分为企业家组和EMBA组，赛事还

将在北京、上海等城市举办，还将

举行年终总决赛。

企业家联赛依托于中国网球巡

回赛这一国家级赛事，深圳龙华站

将通过多元化、全方位的赛事服务，

满足选手们的参赛需求。此外，本次

比赛还将引入参赛奖牌制度，每位

选手均可获得一枚参赛奖牌。奖牌

正面融合了深圳城市地标、赛事信

息和球员发球剪影等元素，背面图

案则是代表了深圳城市精神的“孺

子牛”雕塑。 （马艺欧）

2023亚洲田径锦标赛揭开战幕

中国女子接力斩获4×100米冠军

环湖赛第五赛段结束

荷兰小将布洛克夺得赛段冠军

环湖赛织起赛事安全保障网

国际棋联女子世锦赛对抗赛

雷挺婕领先结束上半程

全国象棋大师公开赛

李翰林胡家艺分获男女冠军

网球中巡赛企业家联赛开赛在即

车手们在雨中骑行。 赛事组委会供图

本报讯 北京时间7月12日进

行的2023温布尔登网球锦标赛混

双半决赛争夺中，徐一璠/弗里根

以6比1、3比6和6比3战胜苏加迪/

米德尔库普。徐一璠也成为第二

位打进大满贯混双决赛的中国大

陆选手，孙甜甜曾在2008年澳网获

得混双冠军。

徐一璠下轮将向职业生涯首

个大满贯冠军发起冲击，她此前曾

在2019年温网和2020年温网打进

女双决赛，但都与冠军失之交臂。

徐一璠组合下轮的对手将是7号种

子L·奇琴诺克/帕维奇和本土外卡

组合尼科尔斯/奥马拉之间的胜

者。

在男单1/4决赛中，上届冠军

德约科维奇以3比1逆转战胜卢布

列夫，打进个人职业生涯的第46个

大满贯半决赛。卢布列夫虽然在

交战纪录上处于明显劣势，但本场

给德约科维奇施加了超过以往的

压力。在首盘盘末阶段实现关键

破发后，卢布列夫以6比4拿下首

盘。这不是德约科维奇第一次遇

到这种情况，他强大的调整能力再

次发挥作用，随后他以6比1、6比4

和6比3连拿三盘逆转获胜。

德约科维奇赛后表示：“他用

正手给我施加了很多压力，不过我

在第二盘开局完成破发后扭转了

场上局势。第三盘最后三局打了

非常久，他今天的表现真的太好

了。”接下来德约科维奇将在半决

赛对阵辛纳，后者在另一场1/4决

赛中以3比1淘汰了萨弗林。

谈到这位对手时，德约科维奇

说：“我看了他今天第一盘的比赛，

水平非常高。他还那么年轻，一直

在进步，是一位很全面的球员，可

以想象他现在动力很足，就像我一

样。” （马艺欧）

（上接第一版）

李琼喜欢亲力亲为，眼见为实。

“现在的教练员大部分是我的学生。

对于学校的队员，我都要了解情况，特

别是有输送计划的核心队员，每天我

都要观察他们的训练情况，了解他们

的训练状态，同教练员一起确定针对

他们的训练内容。”

在益阳羽校，李琼要花很多心思

去了解学员，在她看来，只有了解他们

的特点和情况，才能真正做到规范教

学、因材施教。李琼很喜欢在技术上

动脑筋，“我对球员的技术要求特别严

格，在基础教学、动作规范的前提下，

不会刻板教学，动作协调流畅、不影响

发力就好。”羽毛球是手和脚需要相

互配合的运动，在基本技术教学中有

多种容易犯的错误，哪几个学员是哪

几种错误，李琼了然于胸，这是她多年

经验的积累。

这么多年，李琼的生活重心全部

都在羽校上，即使成家、结婚生子，也

没有改变。“儿子从出生几个月就在

训练馆地上爬，和很多小朋友待在一

起，6岁后也上了羽校。”

李琼一年有300多天在羽校、在羽

毛球场上，“学校有不少外省市的孩

子，我待在学校，家长就会安心。”

李琼与孩子们朝夕相伴、无私付

出，见证了一批批运动员成长、成才。

从第九届到第十四届湖南省运会，益

阳羽校的学生拿到羽毛球项目一半以

上的金牌。这么多年，她向国家队输送

了贾一凡、包宜鑫、夏欢、周泽奇，坑姝

良、彭沁、樊秋月等13名运动员，其中

贾一凡、包宜鑫成为了世界冠军。凭

借多年的耕耘，李琼获得了全国群众

体育工作先进个人、全国优秀教练员、

全国五一巾帼标兵、湖南省先进工作

者等荣誉称号。

“是教练员，更是教育者”

“为孩子的人生发展做准备”，这

是益阳羽校的宗旨，也是作为校长的

李琼的职业追求。

走进位于益阳奥林匹克公园内的

益阳羽校4楼训练场，进门处的墙上，

包宜鑫、汤金华和贾一凡、陈清晨两对

女双组合的巨幅照片十分醒目。其中，

包宜鑫、贾一凡就是益阳羽校培养出

来的世界冠军，也是李琼带出来的世

界冠军。

贾一凡在益阳羽校待了两年半，

李琼陪伴了她两年半。“小时候都是

躲着李老师走，因为她对我们非常严

格，要求我们打球之前，先学会做

人。”贾一凡说。

今年3月8日，李琼来到海南陵水

国家羽毛球训练基地，贾一凡特地准

备了鲜花送给恩师，这让李琼很感动。

“我是外地孩子，李老师对我更加上

心，她和我们同吃同住，把所有心思都

放在我们身上，学习不好、训练不好，

都会管我们。”贾一凡回忆道，如果让

她再选择一次，她还会选择益阳羽校，

“很感谢李老师当时对我的严厉。”

“首先是做人，其次是读书，最后

才是打球。”这是李琼坚持的原则。益

阳羽校的学生年龄大多在6至12岁，他

们不可能每个人都走羽毛球专业道

路，更不可能都进国家队。李琼明白，

对这些孩子来说，告诉他们正确分辨

是与非、美与丑，树立正确的价值观，

对他们以后的发展至关重要。

能培养队员进入国家队，为国争

光是李琼的最高追求。她教育球员从

小就要有责任心，“要对每一个球负

责，双打要对搭档负责，每天坚持训

练，要对自己辛苦的付出负责，不能随

便对待训练和比赛。”

作为基层羽毛球教练员，和小学

员相处，需要更多的耐心，李琼28年如

一日，乐此不疲。“我非常喜欢这个职

业，能坚持这么多年，离不开自己的初

衷和心中的信念。我不仅仅是教练员，

更是一个教育者，我要把每个孩子都

培养成才，为每个孩子的人生发展做

准备。”

如今，李琼的第一批学生已经结

婚，他们当中有很多把孩子也送到益

阳羽校继续训练。每当有孩子喊李琼

“奶奶”“外婆”时，她就会露出开心的

笑容。“我的学生有的当教练、有的当

老师、有的在政府部门工作，各行各业

都有。他们成功了，也就是我成功了，

我很有收获，也很满足。”李琼说。
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